

KENYA

POLITIQUE ETRANGERE

En matière de politique étrangère, le Kenya s'est surtout concentré sur l'Organisation de l'unité africaine, sur le Commonwealth et sur ses relations avec les Etats voisins.

Son mécontentement envers l'ex-Communauté de l'Afrique de l'Est a incité le Kenya à refroidir ses relations avec la Tanzanie. Ce mécontentement a atteint son point culminant en février 1977, alors que le Kenya maintenait au sol tous les appareils de la East African Airways et que la Tanzanie lui fermait sa frontière, qui n'a jamais été réouverte.

Le Kenya n'entretenait pas de bonnes relations avec l'Ouganda d'Idi Amin. Sa neutralité pendant les récents affrontements tanzano-ougandais a compliqué ses relations avec les nouveaux maîtres de Kampala, même s'il a pu améliorer la situation en offrant rapidement son aide au nouveau régime.

La Somalie est un autre Etat voisin qui ne cesse de préoccuper les Kényans. La force militaire et les prétentions de ce pays dans la partie orientale du Kenya habitée par le peuple somali ont amené le Kenya à accorder un certain appui (surtout verbal) à l'Éthiopie pendant le récent conflit de l'Ogaden et ce, en dépit des divergences idéologiques qui les séparent. Ses relations avec la Somalie semblent toutefois devoir s'améliorer.

Le Kenya adopte généralement une position modérée sur la plupart des questions internationales et est respecté des autres Etats africains.

POLITIQUE CONCERNANT LE COMMONWEALTH

Le Kenya s'intéresse depuis longtemps aux affaires du Commonwealth et adopte une position modérée et positive lors de ses réunions.

Même s'il n'est pas un "Etat de la ligne de front", le Kenya partage les vues des autres pays de l'Afrique du Commonwealth pour lesquels la solution des problèmes de l'Afrique australe est une question primordiale.